

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 25 de junio de 2009.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** Lamenta SITUAEM ausencia de candidatos

**Nacional:** Escuelas en mal estado no representan riesgos: SEP

**Internacional:** Honran a Ismaíl Kadaré con el Príncipe de Asturias de las Letras

## SALUD:

**Estatad:** Índices de violencia contra las mujeres en Morelos son mayores en relación con el resto del país

**Nacional:** Con trastornos alimentarios, 20 por ciento de alumnos del Politécnico

**Internacional:** Protege la nariz contra la gripe aviar

## ECONOMÍA:

**Nacional:** Tasa de desocupación de 5.31 por ciento en mayo, la más elevada desde 2000, reporta INEGI

**Internacional:** Sumar esfuerzos, pide la ONU, para evitar que la crisis derive en tragedia humana

## POLÍTICA:

**Estatad:** Oficial, la reforma que amplía periodo de alcaldes

**Nacional:** No proceden amparos contra designación de rectores, determina la Suprema Corte

**Internacional:** Ecuador, San Vicente y Antigua se unen a la Alternativa Bolivariana para las Américas

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“Lamenta SITUAEM ausencia de candidatos”**

Para el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITUAEM), la ausencia de los candidatos a puestos de elección popular en el foro universitario es una muestra del nulo interés que tienen por la máxima casa de estudios del estado. Mario Cortés Montes, secretario general del SITUAEM, dio a conocer que el sindicato ha tenido acercamiento con algunos de los candidatos a presidentes municipales y diputados locales, con la finalidad de conocer su plataforma ideológica y propuestas de trabajo, sin embargo, lamentó que muchos de los candidatos no hayan participado con sus propuestas en el foro que organizó la UAEM, con lo que prácticamente despreciaron más de 20 mil votos que sin duda serán trascendentes el próximo 5 de julio.

**La Unión de Morelos, [www.launion.com.mx](http://www.launion.com.mx), (Salvador Rivera) y El Regional del Sur, [www.elregionaldelsur.com.mx](http://www.elregionaldelsur.com.mx), (Miguel Ángel Provisor).**

#### **“Certifican a Instituto de Capacitación para el Trabajo”**

El Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Morelos (ICATMOR) recibió la constancia de certificación ISO 9001:2000, lo que lo consolida como un organismo que cumple con la normatividad internacional en los servicios que ofrece y le abre la puerta para que sus procesos sean evaluados y certificados. Juan Carlos Moreno Cano, director general del ICATMOR, dijo que en los últimos meses se ha incrementado la matrícula y reconoció que en parte es secuela de la crisis económica que resiente el país. Sin embargo, este comportamiento a la alza es parte de la estrategia para aumentar el número de asistentes a los cursos de capacitación y dar viabilidad al autoempleo.

**La Jornada Morelos, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (Kathia Jasso).**

### Nacional:

#### **“Escuelas en mal estado no representan riesgos: SEP”**

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, afirmó que las condiciones de deterioro en las que se encuentran miles de planteles en el país no representan un riesgo para los menores, al tiempo que destacó que para crear mejores condiciones y tener "escuelas dignas" el gobierno de Felipe Calderón ha destinado una inversión "muy importante". Luego de que La Jornada dio a conocer que en México al menos 100 mil planteles escolares no cumplen con los requisitos mínimos de seguridad, el funcionario enfatizó que los centros educativos "se encuentran, algunos, en mal estado y por eso existe el Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (Inifed)".

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Laura Poy Solano).**

### Internacional:

#### **“Honran a Ismail Kadaré con el Príncipe de Asturias de las Letras”**

El escritor albanés Ismail Kadaré, de 73 años, lleva décadas narrando en sus novelas, cuentos y poemas las desventuras y vaivenes de una de las regiones del planeta más complejas y turbulentas: los Balcanes. La obra del narrador, así como su trayectoria personal, también traumática con su tierra, fueron reconocidas con el Premio Príncipe de Asturias de las Letras, al considerarse que sus escritos se proyectan en el escenario contemporáneo como denuncia de cualquier forma de totalitarismo y en defensa de la razón.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Armando Tejeda).**

## SALUD:

### Estatal:

#### **“Índices de violencia contra las mujeres en Morelos son mayores en relación con el resto del país”**

“Esta reforma a la Constitución de Morelos es una regresión gravísima que atenta contra los derechos de las mujeres, contra el Estado laico, contra los avances que se han logrado a nivel mundial apoyados por la ONU. Es una forma de violencia”, aseveró el experto Roberto Castro Pérez, al referirse a la modificación legal que prohíbe el aborto en cualquier causal. Lo anterior, al dar a conocer los resultados de un estudio realizado por el Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), según el cual, las mujeres morelenses sufren violencia en un índice mayor al de la media nacional. En conferencia de prensa, el especialista –quien cuenta con una maestría en la Universidad de Exeter, Inglaterra, y doctorado en Sociología Médica de la Universidad de Toronto, Canadá, es investigador y catedrático de varias instituciones– dio una conferencia de prensa en la que se expuso un estudio que revela que en la entidad, 37.3 por ciento de mujeres sufre o ha sufrido alguna forma de violencia, en tanto que esta tasa nacional es menor con 35 por ciento.

**La Unión de Morelos, [www.launion.com.mx](http://www.launion.com.mx), (Tlaulli Preciado); La Jornada Morelos, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (Kathia Jasso), El Regional del Sur, [www.elregionaldelsur.com.mx](http://www.elregionaldelsur.com.mx), (Roberto Heredia), Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz) y El Sol de Cuernavaca, [www.elsoldecuernavaca.com.mx](http://www.elsoldecuernavaca.com.mx), (Mónica González).**

## Nacional:

### **“Con trastornos alimentarios, 20 por ciento de alumnos del Politécnico”**

Resultados preliminares de la Encuesta de calidad de vida en el estudiante politécnico, cuya prueba se aplicó a mil 125 jóvenes de bachillerato y licenciatura de esta casa de estudios, reveló que 20 por ciento presentan trastornos alimentarios, en su mayoría asociados con la obesidad, mientras que 17 por ciento padece depresión. Más de la mitad aseguró haber sufrido una enfermedad en el último año y alrededor de 40 por ciento padeció de dos a tres dolencias. La más recurrente es la varicela, el pie de atleta y erupciones en la piel. La mayoría de los estudiantes también identificó el estrés y las preocupaciones como factores que afectan su salud, en tanto que 30 por ciento mencionó las alergias. Respecto a las adicciones, 26 por ciento admitió que le han ofrecido algún tipo de droga, mientras que 90 por ciento aseguró no fumar.

**La Jornada**, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Laura Poy).

### **“Peligra el modelo de la escuela como un lugar seguro, señala la CDHDF”**

La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) advirtió que el modelo de escuela como un lugar de protección está en riesgo, toda vez que es alarmante la violencia dentro de las secundarias de la ciudad, así como el consumo de drogas entre los estudiantes de ese nivel educativo. Con base en estudios de diversas instancias nacionales e internacionales, el organismo señaló que en la capital del país uno de cada tres estudiantes considera a la secundaria como un lugar inseguro y que México se ubica como el país con mayor violencia en estos planteles, además de que 43 por ciento de los alumnos aseguran que es muy fácil conseguir drogas.

**La Jornada**, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (De la Redacción).

### **“Cuestionan tratamiento con drogas a menores con déficit de atención”**

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables de la Cámara de Diputados denunció que cada año en el país se diagnostican 15 mil casos de menores con déficit de atención que son tratados clínicamente con drogas; incluso, los médicos no consideran que el entorno social puede alterar la conducta de los niños, expresaron. Durante el Foro Nacional de Salud Mental para Niños y Niñas, que se realizó en la Cámara de Diputados, la presidenta de la comisión, Martha Tagle Martínez, cuestionó que exista un sobre diagnóstico de enfermedades que afectan la salud mental de los infantes, a quienes erróneamente se les medica.

**La Jornada**, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

## Internacional:

### **“Protege la nariz contra la gripe aviar”**

Los virus de la gripe aviar no proliferan en nosotros porque la temperatura dentro de la nariz humana es demasiado baja, según una nueva investigación. Los autores de la misma, del Imperial College de Londres y de la Universidad de Carolina del Norte, creen que ésta podría ser una de las razones por la que los virus de la gripe aviar no causan pandemias en humanos con facilidad. Hay 16 subtipos de gripe aviar y algunos pueden mutar hacia formas capaces de infectar al hombre, al cambiar ciertas proteínas de su superficie por proteínas de virus de la gripe humana. El nuevo estudio muestra que los virus normales de la gripe aviar no se propagan extensamente en células con una temperatura de 32 grados Celsius, la de la nariz humana. Los investigadores creen que esto puede deberse a que los virus por regla general infectan los intestinos de las aves, más cálidos, a 40 grados Celsius. Esto significa que los virus de la gripe aviar que no han mutado tienen menos probabilidades de infectar a las personas porque el primer lugar de infección en los humanos es generalmente la nariz.

**La Jornada Morelos**, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (Agencias).

## ECONOMÍA:

## Nacional:

### **“Tasa de desocupación de 5.31 por ciento en mayo, la más elevada desde 2000, reporta INEGI”**

La desocupación en México afectó en mayo a 5.31 por ciento de la población económicamente activa (PEA) del país, la tasa más elevada desde el comienzo de la medición de este fenómeno a escala nacional, en abril de 2000, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En esa proporción, que implica un incremento de 49 por ciento sobre la tasa de desocupación registrada al inicio de esta administración, el desempleo abierto afecta al menos a 2 millones 400 mil personas de 14 años o más, quienes buscan afanosamente una ocupación remunerada en cualquier actividad: formal, informal o subterránea.

**La Jornada**, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Juan Antonio Zúñiga).

### **“En 10 años se duplicó la producción de recipientes para agroquímicos”**

En una década, en el país se duplicó la generación de envases de agroquímicos; hoy, el reto es retirar y llevar a los centros de recolección temporales y posteriormente a plantas cementeras más de seis millones de toneladas de ese tipo de desechos. Martín Torres Prieto, director general de la empresa Quimical e integrante de la Asociación Mexicana de Industria Fitosanitaria (AMIFAC), dijo que a partir de la construcción de centros de recolección temporales el acopio se elevó 40 por ciento, aunque requiere acelerar el ritmo. Tras recibir el premio al respeto ambiental 2009 de Dupont, Torres Prieto asentó que las empresas agrícolas deben ayudar a preservar el entorno, pues la sustentabilidad es uno de los compromisos con la comunidad.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Matilde Pérez).**

### **“Prevé OCDE caída de 8 por ciento de la economía mexicana para este año”**

La economía mexicana va a pique. Este año el producto interno bruto (PIB) se desplomará 8 por ciento, la mayor contracción en 78 años, anticipó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), que advirtió sobre un mayor desempleo en los meses siguientes. Si las cosas no empeoran, en 2010 se revertirá la caída. Según las proyecciones del organismo, los primeros cuatro años de gestión del presidente Felipe Calderón Hinojosa estarían completamente perdidos en cuanto al desempeño de la economía.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Roberto González Amador).**

### **“Multas por \$419 millones a grupos Carso y México, Sinca Inbursa, Ferromex y FERROTUR”**

La Comisión Federal de Competencia (CFC) aplicó multas por un total de 419 millones de pesos a Grupo Carso, Grupo México, Sinca Inbursa, Ferromex y Ferrosur, por considerar que, de manera directa o indirecta, cometen prácticas monopólicas absolutas como operadores de las empresas ferroviarias o tenedores de acciones, y ordenó que dejen de causar daño al mercado, ya que Ferromex y Ferrosur actúan como empresas fusionadas y controlan el precio de los servicios. El presidente del órgano antimonopolios, Eduardo Pérez Motta, dijo que se trata un hecho grave que debe sancionarse y revertirse. Señaló que la multa aplicada a cada una de las empresas involucradas en este caso corresponde a la máxima que marca la Ley Federal de Competencia Económica, "lo que refleja la gravedad de la práctica y confirma que la comisión hará cumplir la ley con todas las herramientas legales a su alcance".

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Miriam Posada García).**

### **“Tv Azteca repartirá \$200 millones entre sus accionistas”**

La televisora mexicana Tv Azteca, del magnate mexicano Ricardo Salinas Pliego, dijo el miércoles que repartirá 200 millones de pesos (15.5 millones de dólares) a finales del mes a sus accionistas, como parte de un programa de distribución de efectivo iniciado en 2003. El monto equivale a 0.07 pesos por cada título en circulación de la empresa, y será entregado a los accionistas el 28 de mayo, dijo Tv Azteca en un comunicado.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Reuters).**

### **“La resistencia a pagar altas tarifas de la CFE en Chiapas llega a 40% de usuarios”**

En las últimas tres décadas los movimientos sociales de resistencia al pago de las tarifas que aplica la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se han incrementado hasta alcanzar a 40 por ciento del total de los usuarios en Chiapas, entre ellos las autoridades municipales. La suma de los adeudos, al cierre de mayo pasado, rebasaba 780 millones de pesos. En la década de 1990 comenzaron en Chiapas los movimientos sociales de resistencia al pago de las tarifas que aplica la CFE, con base en la contradicción de que la entidad es una de las principales generadoras de energía, y aun así los habitantes de las zonas donde se produce este recurso pagan por su uso costos que son considerados excesivos.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Elio Enríquez y Ángeles Mariscal).**

### **“El 2009 es un año perdido para la economía: Coparmex”**

El 2009 es un año perdido para la industria en el que además continuará la caída del empleo, advirtió el presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Salomón Presburger Slovik. Sin embargo, el líder de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Ricardo González Sada, fue más allá, al señalar que 2009 es "un año perdido para la economía", puesto que no se generó empleo, producción ni prosperidad. En tanto, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo, consideró que los pronósticos de la OCDE van acorde con los del sector, que calcula una contracción de la economía de entre 7 y 8 por ciento y considera que el desempleo en el país podría aumentar a 700 mil plazas perdidas al final del año.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Erika Duarte).**

### **“La inseguridad impide la repatriación de capitales: IMPC”**

El temor a la inseguridad en México impide la repatriación de capitales, principalmente de personas físicas; sin embargo, un total de 7 mil millones de pesos han retornado desde marzo, cuando entró en vigor un decreto presidencial que pretende favorecer el ingreso de inversiones, informaron integrantes del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMPC). Un empleado de banco puede filtrar información de una persona que haya decidido invertir su dinero en el país, y proceder en contra de su integridad, explicó Carlos Cárdenas Guzmán, vicepresidente de Asuntos Fiscales del IMPC. Reveló que el instituto planteó esta opinión al administrador general de grandes contribuyentes del Servicio de Administración Tributaria, Juan Carlos Rizo, quien se comprometió a atender sugerencias acerca de mejorar la confidencialidad de la información financiera.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Julio Reyna).**

### **“Tres mil trabajadores de VW comienzan paro escalonado y parcial”**

Unos 3 mil trabajadores de Volkswagen de México comenzaron este miércoles un paro técnico parcial y escalonado hasta finales de julio, confirmó la compañía. La armadora instalada en el estado de Puebla indicó que el paro será en parcialidades y se aplica a la producción de los vehículos Jetta, Bora y Beetle. Fuentes de la compañía informaron que el paro "escalonado y parcial" significará que cada trabajador entre en esa condición por un máximo de 14 días, de los cuales 10 se le pagarán a 100 por ciento y cuatro a 50 por ciento.

**La Jornada**, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (*Notimex*).

### **“ASA: se desplomó 43% la venta de turbosina”**

La venta de 10 millones diarios de turbosina se desplomó en 43 por ciento en mayo, comparado con el mismo mes del año anterior, a consecuencia de los miles de vuelos cancelados por las aerolíneas durante la alerta sanitaria del virus de influenza A/H1N1, reveló el director general de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), Gilberto López Meyer. Dijo que por esta disminución, el organismo dejó de percibir poco más de mil millones de pesos en ese lapso. Y aunque la industria aeronáutica muestra ya una recuperación, con la temporada de vacaciones de verano en puerta, seguramente no se alcanzará las previsiones de vender 30 mil millones de pesos en combustible durante 2009.

**La Jornada**, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (*José Antonio Román*).

## **Internacional:**

### **“Sumar esfuerzos, pide la ONU, para evitar que la crisis derive en tragedia humana”**

La llamada "cumbre" mundial sobre la crisis financiera y económica de la Organización de Naciones Unidas (ONU) inaugurada este miércoles, no sólo ofreció un espacio para un amplio diagnóstico y llamados a la acción urgente para proteger a los más pobres y vulnerables, sino también mostró la crisis de la respuesta de la comunidad internacional, entre otras cosas por la histórica división entre norte y sur. La Conferencia de alto nivel sobre la crisis financiera y económica y su impacto sobre el desarrollo es tanto un fracaso como un gran logro. Los gobiernos de los países ricos, sobre todo el Grupo de 8 (G-8) y sus aliados, no deseaban que se realizara, mientras el presidente de la asamblea general, el nicaragüense Miguel D'Escoto, y decenas de países del sur, movimientos sociales y ONG insistieron en que se celebrara.

**La Jornada**, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (*David Brooks*).

## **POLÍTICA:**

### **Estatal:**

#### **“Oficial, la reforma que amplía periodo de alcaldes”**

Al no ser discutida en la mayoría de los cabildos, el pleno del Congreso del estado dio por aprobada la reforma constitucional para que a partir del 2012 los gobiernos municipales culminen sus administraciones el último día del año, es decir, los próximos ediles permanecerán en el cargo tres meses más. Los cabildos aprobaron las reformas a los artículos 32 y 112 de la Constitución Política del estado.

**La Unión de Morelos**, [www.launion.com.mx](http://www.launion.com.mx), (*Sergio Gómez*); **El Regional del Sur**, [www.elregionaldelsur.com.mx](http://www.elregionaldelsur.com.mx), (*Minerva Delgado*); **El Sol de Cuernavaca**, [www.elsoldecuernavaca.com.mx](http://www.elsoldecuernavaca.com.mx), (*Israel Mariano*) y **La Jornada Morelos**, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (*José Luis Garcitapia*).

#### **“Prohíbe el IEE utilizar cámaras de video y fotográficas en las casillas”**

El presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Oscar Granat Herrera, estableció que el próximo 5 de julio los votantes no podrán acudir a las urnas con teléfonos celulares ni cámaras fotográficas a las casillas, por constituir éste un delito que se castiga con cárcel. Dijo que en caso de fotografiar la boleta electoral se impondrán sanciones que van desde una amonestación, multa o privación de la libertad. El artículo 359 del Código Electoral en Morelos establece que “constituye una sanción a quien mediante el uso de instrumentos técnicos electrónicos o fotográficos compre o venda el voto”.

**La Jornada Morelos**, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (*Elizabeth Cuevas*); **La Jornada**, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (*Rubicela Morelos*) y **El Regional del Sur**, [www.elregional.com.mx](http://www.elregional.com.mx), (*Gerardo Suárez*).

#### **“Dan 40 días de arraigo a ex jefes policiacos”**

El juez Sexto federal decretó ampliación de arraigo por 40 días más a los ex secretarios de Seguridad Pública en Morelos y Cuernavaca, Luis Ángel Cabeza de Vaca y Francisco Sánchez González, respectivamente. De igual manera, permanecerán encerrados por 40 días Salvador Pintado Vázquez, ex titular de Recuperación de Vehículos de la Policía Ministerial, y la civil María del Carmen Ríos Mendoza. En el expediente de arraigo 268/2009, el juez Eduardo Torres Carrillo amplió el arraigo a 40 días más a ambos ex jefes policiacos, quienes fueron detenidos el pasado 15 de mayo por elementos de la Subprocuraduría de Investigaciones Especializadas en Delincuencia Organizada (SIEDO) de la PGR. Tal ampliación del arraigo forma parte del proceso de la averiguación previa número PGR/SIEDO/UEDCS/166/2009. El primer arraigo de ambos ex funcionarios concluiría el próximo sábado 27 de junio, pero se pidió aumento de días de encierro para sustentar las relaciones que presumiblemente sostenían los ex servidores públicos con el cártel de los Beltrán Leyva.

**La Jornada Morelos**, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (*Elizabeth Cuevas*); **La Jornada**, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (*Rubicela Morelos*); **Diario de Morelos**, p.p.-3, (*Ofelia Espinoza*); **El Sol de Cuernavaca**, [www.elsoldecuernavaca.com.mx](http://www.elsoldecuernavaca.com.mx), (*José Luis Rojas*) y **El Regional del Sur**, [www.elregional.com.mx](http://www.elregional.com.mx), (*Francisco Rendón*).

#### **“Multa IMIPE al alcalde de Jojutla y suspende al titular del sistema de agua potable”**

El consejo del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) sancionó al alcalde de Jojutla, Alberto Cabrera Díaz, y al titular del Sistema de Agua Potable del municipio por incumplir con sus obligaciones de transparencia. Luego de que el organismo encargado del abasto de agua potable redujo su calificación de 27 a 21 puntos por el escaso contenido de su página de internet, los consejeros determinaron que el presidente municipal perredista ameritaba una multa de 50 días de salario, con apercibimiento de otra sanción hasta por 200 salarios mínimos vigentes en el estado de Morelos de reincidir en el incumplimiento de sus obligaciones. En tanto, el titular del Sistema de Agua Potable y Saneamiento de Jojutla fue sancionado con una multa de 50 días de salario y una suspensión de 15 días hábiles.

**La Unión de Morelos**, [www.launion.com.mx](http://www.launion.com.mx), (*Maciel Calvo*).

#### **“Declara improcedente la Suprema Corte controversia constitucional de Temixco”**

El gobierno de Morelos obtuvo este miércoles de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, un resolutive a su favor en la Controversia Constitucional que fue promovida por el municipio de Temixco en el mes de febrero del año en curso. El Consejero Jurídico del gobierno estatal, Manuel Díaz Carbajal, informó que con base en el juicio constitucional 24/2009, el municipio de Temixco impugnó una supuesta omisión del gobernador Marco Adame Castillo, en la solicitud de proporcionar información y documentación relacionada con el relleno sanitario del paraje Loma Mejía.

**La Unión de Morelos**, [www.launion.com.mx](http://www.launion.com.mx), (*Redacción*); **Diario de Morelos**, p.4, (*DDM Redacción*); **El Sol de Cuernavaca**, [www.elsoldecuernavaca.com.mx](http://www.elsoldecuernavaca.com.mx), (*Martín Sánchez*) y **El Regional del Sur**, [www.elregionaldelsur.com.mx](http://www.elregionaldelsur.com.mx), (*Redacción*).

#### **“Dan ultimátum a guarderías”**

La Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprism) dio un ultimátum de 15 días a las 452 guarderías públicas y privadas para que realicen una autoevaluación sobre las medidas de protección civil y sanitarias que deben cumplir a fin de evitar accidentes fatales, como el ocurrido en Sonora. “Se elaboró una guía, es decir, una cédula de autoverificación para este tipo de establecimientos, que ya se les hizo llegar junto con la encomienda de que en un plazo no mayor de 15 días hábiles deberán cumplirlo, y además vence en la primera quincena de julio”, aseguró el comisionado estatal. Hugo Antonio Ocampo Cué.

**Diario de Morelos**, p.4, (*Verónica Bacaz*) y **La Unión de Morelos**, [www.launion.com.mx](http://www.launion.com.mx), (*Tlaulli Preciado*).

### **Nacional:**

#### **“No proceden amparos contra designación de rectores, determina la Suprema Corte”**

Los procesos para elegir rector en las universidades públicas no pueden ser impugnados mediante el juicio de amparo, determinó ayer la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Por unanimidad, los ministros de la primera sala de la Corte acordaron que si bien algunas decisiones que toman las universidades pueden ser impugnadas por la vía jurisdiccional, cuando se trata de la responsabilidad constitucional de gobernarse a sí mismas no pueden ser consideradas autoridad para efectos de juicio de amparo. Cuatro aspirantes al cargo de rector en la Universidad Michoacana, Nabor Toledo Bárcenas, Orlando Arturo Vallejo Figueroa, Rodolfo Farías Gutiérrez y Luis Arturo Rodríguez Maciel, presentaron sendos amparos en los que cuestionaron el procedimiento de elección de la comisión que eligió al rector para el lapso 2007-2011, además de que solicitaron que quedara sin efecto el nombramiento de la actual rectora, María Concepción Zamudio.

**La Jornada**, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (*Jesús Aranda*).

#### **“Inaceptable altanería de Bours hacia Calderón, reprende la SG”**

El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, exigió al gobernador de Sonora, Eduardo Bours Castelo, que rectifique su actitud, pues dijo que no le aceptará “el tono altanero con el que se dirige al presidente Felipe Calderón” en torno al desarrollo de las investigaciones sobre el incendio en la guardería ABC, de Hermosillo, el pasado 5 de junio. En una conferencia de prensa conjunta con el procurador general de la República, Eduardo Medina Mora, el responsable de la política interior declaró: “Para que no haya dudas, para que la investigación no sea objeto de disputas competenciales o políticas, hoy la Procuraduría General de la República ha atraído la investigación y asumido la responsabilidad de procurar verdad y justicia a los afectados”.

**La Jornada**, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (*Gustavo Castillo*).

### **“Confirma el tribunal electoral sanción del IFE contra el PRI por desplegados”**

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó ayer una sanción al PRI por la publicación de desplegados ordenados por su fracción en el Senado, que en su momento impuso el Instituto Federal Electoral (IFE); sin embargo, rechazó dar vista del caso al Congreso de la Unión, la cual el organismo ya había avalado, por lo que quedó sin efectos una investigación por publicidad institucional en periodo de campaña. Asimismo, el IFE manifestó que en los casos en que las concesionarias de radio o televisión dejen de transmitir promocionales en los tiempos que el Estado fija, están obligadas a reponer los que no hayan sido difundidos, para no afectar la equidad de la contienda.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Alonso Urrutía y Fabiola Martínez).**

### **“El 5 de julio, prueba de fuego: OEA”**

La jornada electoral del 5 de julio pondrá a prueba la reciente reforma legal en esa materia, así como la capacidad del Instituto Federal Electoral (IFE) para hacer frente a sus nuevas atribuciones, especialmente en fiscalización, advirtió Dante Caputo, responsable de la primera misión de observadores de la Organización de Estados Americanos (OEA) para los próximos comicios. El grupo, de cerca de 200 especialistas, estará comisionado en todo el país, incluso en zonas donde desde ahora se han detectado focos rojos, por violencia vinculada al narcotráfico.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Fabiola Martínez y Alonso Urrutía).**

### **“Critica Bachelet el trato discriminatorio que recibieron mexicanos por la epidemia”**

La presidenta de Chile, Michelle Bachelet, criticó ayer el trato injusto, discriminatorio y hasta violatorio de los derechos humanos que recibieron los mexicanos en algunos países con motivo de la epidemia de influenza A/H1N1. Primera mandataria extranjera que visita México desde la epidemia, calificó de equivocada la respuesta dada a la crisis sanitaria internacional. Consideró que los problemas globales sólo podrán superarse con soluciones basadas en la cooperación y no en el aislamiento ni en el cierre de fronteras.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Claudia Herrera Beltrán).**

### **“Avala IFE presencia creciente de candidatos en radio y tv”**

El consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, calificó de "muy natural" que aumenten las apariciones de candidatos a puestos de representación popular en espacios de radio y televisión durante las campañas en curso. "Se trata de un esfuerzo que hacen la televisión y la radio para acercarle información a los ciudadanos en la etapa final de la campaña", consideró. Dijo que mientras no se compruebe una relación comercial (en la aparición de candidatos con la radio y la televisión), el árbitro electoral no puede imponer sanciones.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Fabiola Martínez y Alonso Urrutía).**

### **“Sanción a 300 funcionarios”**

En los tres años de la actual administración federal, un total de 300 funcionarios relacionados con la migración fueron sancionados o cesados por estar involucrados en hechos de corrupción, señaló ayer el subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Poire. Agregó que la depuración y profesionalización de servidores públicos es una de las prioridades del gobierno para atender el fenómeno.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Georgina Saldierna).**

### **“Se intensificó la criminalización de radios comunitarias en 2009”**

Este año, el gobierno de Felipe Calderón intensificó la criminalización de las actividades de radios comunitarias, a las que con acciones policíacas reprime su derecho a ejercer su libertad de expresión, denunciaron organizaciones de la sociedad civil. En conferencia de prensa denunciaron la persecución penal del gobierno federal en contra de Rosa Cruz, artesana purépecha e integrante de la radio comunitaria Uekakua, en Ocumicho, Michoacán, el cual a finales de enero fue "violentamente" cerrada por al menos un centenar de elementos de la Agencia Federal de Investigación.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Gabriel León Zaragoza).**

### **“Rinde protesta Ángel Trinidad Zaldívar, nuevo comisionado”**

Al tomar protesta como nuevo comisionado del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Ángel Trinidad Zaldívar afirmó que la legitimidad de un gobierno no se obtiene sólo con el voto, sino también con acciones públicas transparentes, ante la sociedad. "Nadie quiere gobiernos electos democráticamente que en el ejercicio se vuelven opacos. Un gobierno opaco, deviene ilegítimo", dijo ante las comisionadas Jacqueline Peschard y María Marván.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Elizabeth Velasco).**

### **“Niega Corte a Tv Azteca amparo contra el IEPS”**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) negó el amparo solicitado por Tv Azteca en contra de dos artículos de la Ley del Impuesto Sobre Producción y Servicios (IEPS), la cual alegó infructuosamente que la legislación le impide a los organizadores de juegos con apuestas y sorteos, trasladar la carga tributaria de 20 por ciento al consumidor final. La televisora alegó que los artículos, segundo, fracción segunda inciso B y el 27 último párrafo del IEPS, vigentes en 2008 violaban los principios de seguridad jurídica y equidad tributaria. De acuerdo con fuentes judiciales consultadas, en el primer caso, la quejosa afirmaba que el impuesto de 20 por ciento que paga el consumidor por cada boleto que adquiere, lo pagaba la propia empresa, cuando lo cierto es que dicho tributo lo paga el comprador al momento de participar en el sorteo. Por ello, la Corte no le dio la razón y negó el amparo.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Jesús Aranda).**

### **“Caída del mercado de la cocaína aviva la violencia en México: ONU”**

El mercado mundial de la cocaína, con un descenso "asombroso" de su producción en países como Colombia, está sufriendo cambios de "magnitud sísmica" que, entre otros efectos, causa el "horrible recrudecimiento de la violencia" en naciones como México, según el Informe Mundial sobre las Drogas, de la Organización de Naciones Unidas (ONU) publicado hoy. "El mercado mundial de la cocaína, que mueve 50 mil millones de dólares, está sufriendo cambios de magnitud sísmica", sostuvo el director de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC, por sus siglas en inglés), Antonio María Costa, en declaraciones que acompañaron la presentación hoy aquí del informe correspondiente a 2009.

*La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Dpa y Afp).*

## **Internacional:**

### **“Ecuador, San Vicente y Antigua se unen a la Alternativa Bolivariana para las Américas”**

El presidente venezolano Hugo Chávez puso hoy en marcha la sexta cumbre de la Alternativa Bolivariana para las Américas (Alba), en la que dio la bienvenida a Ecuador y los países caribeños de San Vicente y Granadinas y Antigua y Barbuda, que al adherirse formalmente al grupo ratificaron su voluntad de integración y cooperación. "Damos la bienvenida a estos tres países", dijo Chávez en el discurso de inauguración de la cumbre de un día en Maracay, estado de Aragua, en la que también participan los presidentes de Bolivia, Evo Morales, el nicaragüense Daniel Ortega y el ecuatoriano Rafael Correa.

*La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Afp, Dpa y Reuters).*

### **“Acuerdo entre campesinos y gobierno de Perú; termina huelga en Andahuaylas”**

El gobierno de Perú logró un acuerdo para terminar con la huelga en la provincia de Andahuaylas, que mantuvo bloqueadas las carreteras durante 13 días y el aeropuerto local sin funcionamiento, pero un nuevo conflicto estalló y se mantienen otros dos focos de tensión regional con paros y cierre de rutas. El primer ministro renunciante, Yehude Simon, firmó anoche un acuerdo con los representantes de los campesinos, mediante el cual el gobierno se compromete a construir una carretera y a no privatizar el aeropuerto del departamento de Apurímac, al que pertenece Andahuaylas, entre otras cosas. Empero, los campesinos señalaron que si el gobierno incumple lo pactado, el paro se retomará en septiembre.

*La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Reuters, Dpa y Afp).*